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施設一体型の小中一貫校 
 
 
 

 
 

筑波東中学校と筑波・田井・北条・小田小学校が統合し、旧筑波庁舎・

保健センター・市立病院などの跡地（約 4.6ha）に施設一体型の小中一貫

校紫峰学園が平成 29年春開校する予定です。 

 統合へ向けこの 2 年間、1 中４小の学校間では積極的な交流を深め、各

学校 PTAによる紫峰学園連絡協議会を立ち上げ、情報交換・協議を行い準

備してきました。 

 このような中、昨年12月初めに筑波地区区長58名から百合ヶ丘学園（筑

波西中学校、作岡・菅間・田水山小学校）も同時統合の要望書が提出されました。 

これを受け、急遽同月に百合ヶ丘学園内の4校で説明会が行われましたが、

春日学園の小中一貫教育の報告のみで、統合の話はありませんでした。 

その後、今年2～3月、百合ヶ丘学園内で各PTAが小

中一貫教育に関する意見交換会を開催し、参加者へ統

合に対する意向調査を行いました。7月には百合ヶ丘学

園のPTA会長4名の連名で両学園の統合を早急に進め、

同時統合・開校を求める要望書が提出され、11月には

両学園合同で統合についてのPTA連絡協議会が開催さ

れています。 

ちょっと待った！ 

周知不十分、協議不足 
しかし、降ってわいた同時統合の動きに、両学園の

保護者から不安・異論の声が相次いでつくば・市民ネ

ットワークに届きました。 

というのも①区長会から要望書を出す際、PTA へは

全く相談がなかった。百合ヶ丘学園内では②この間

「両学園統合」に関する説明はなく、保護者への周知

や説明は不十分な状況、③そのような中で統合につい

て意向調査や要望書提出が行われ、④異論を出しても

取り上げられていないとのことで、地域で合意できて

いるとは言い難い状況のようです。 

また、紫峰学園でも、両学園の統合について意向調

査が行われましたが、どのように話が進んでいるか全

く情報や説明がないので答えようがなかった、と戸惑

いの声もありました。 

※さしつかえ無ければ、お名前等ご記入ください。 

市民ネットの報告などお送りします。 
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小田小 

― 筑波地区 小中学校配置状況 － 



 

新設校…グラウンド・駐車スペースは十分か？ 
新設される紫峰学園の施設概要について、紫峰学園

PTA 連絡協議会で設計中の図面が示され、グラウンド

や駐車場が足りないのでは？子ども達の通学ルートの

安全は確保できるのか？など心配があると声が寄せら

れ、議会や担当課で確認しました。グラウンド面積は

施設一体型小中一貫校にもかかわらず、現状の中学校よりかなり狭くなる状況です。  

 

筑波地区は学区の範囲が広く、雨天時や荒天時は自家用車によ

る送迎が多くなると見込まれ、安全な降車スペースや PTA 活動時

の駐車スペースが確保できるのか心配する声もあります。春日学

園では、保護者用の駐車スペースがなく、行事のたびに問題にな

っていると聞いています。 

また、自転車通学の中学生など多くが交通量の多い125号線を渡

る形になるため、通学の安全確保を心配する声も届いています。 

 スクールバスについても情報がなく、

登下校の時刻、放課後の居場所の確保、

バスは有料か無料かなど、具体的な話

が見えないまま統合へ賛成か反対かを

問うのは適切ではありません。 

 

納得のいく学校づくり 

まちづくりを！ 
 

百合ヶ丘学園が紫峰学園へ小中同時統合を検討し

ていることについては、まだまだ保護者への説明は

十分ではありません。また、将来当事者となる就学

前の保護者に至っては、統合の話が持ち上がってい

ることすら伝えられていない状況です。 

 

若者の流出を止め、呼び戻すために区長会から施

設一体型小中一貫校の新設の要望が出されたとのこ

とですが、保護者を含め地域全体で納得がいくよう

な進め方をすることが最優先だと思います。 

充分な情報提供と丁寧な話し合いの下で物事を進

め、決めていくことこそが「魅力あるまちづくり」

につながると思います。 

 

何が一番子どもに必要か、

どうすればよりよくなる

のか、今こそ幅広い世代で、

話し合うことが必要です。

これを機会に、地域全体で

まちの将来について知恵を

出し合うきっかけにしては

どうでしょうか? 

 敷地面積 グラウンド面積 駐車場（職員用含） 

新設・紫峰学園 46000㎡ 18700㎡ 74台 

筑波東中学校 34587㎡ 28146㎡ 約５０台 

筑波西中学校 36041㎡ 22361㎡ ６３台 

H26年 5月 1日現在 生徒数 学級数 教職員数 

筑波東中 260 7+2 28 

筑波小 89 6+1 13 

田井小 84 6+1 15 

北条小 192 6+2 16 

小田小 96 6+1 16 

紫峰学園計 721 19+４ ？ 

筑波西中 168 6+2 23 

作岡小 157 6+1 14 

菅間小 82 6+1 14 

田水山小 97 6+2 17 

百合ヶ丘学園計 504 18+4 ？ 

 
１、お住まいのエリア：         小学校区 
 
２、次の年代のお子さん、お孫さんがいますか？ 
 あてはまるものに○をつけてください。 
 

０～６歳  小学生  中学生  高校生  いない 
 
３、筑波庁舎～市立病院跡地に紫峰学園（筑波東中・筑波
小・田井小・北条小・小田小）が、Ｈ２９年春に開校予定で
すが、ご存知でしたか？   

知っていた  知らなかった  
 
４、百合ヶ丘学園（筑波西中・菅間小・田水山小・作岡小）も、
紫峰学園へ統合を検討しているのをご存知ですか？ 

 
知っていた  知らなかった 

 
５、小中一貫教育や学校統合について情報提供は十分だ
と思いますか？ 

 
  十分   不十分 →どんな情報がほしいですか? 
 
     （                  ） 
 
６、紫峰学園と百合ヶ丘学園の統合について、どのように
お考えですか？ 

  
早く統合  ゆっくり統合  統合しない  その他 
 

７、ご意見を自由にお書きください。 

 
ぜひ下記のアンケートにご協力ください！ 

ご意見お待ちしています！！ 
FAX、メールでも OKです。 


